

TIERRA DE OCEANO

Benjamín Subercaseaux, en su "Tierra de Océano", dice una verdad tremenda: "Chile es una tierra de océano. Un país, un país que por la estructura y su posición geográfica, tiene mejor objetivo, al mejor destino, el mejor destino — más aún — en otra salvación que el mar. Pero si el mar muere; del mar se alimentaron sus aborigenes; por el mar se consolidó la Conquista; en el mar se iniciaron las independencias del mar deben evitarse los resultados sin el mar, no tiene sentido su comercio".

Alguno bien, si en el pasado remoto, ni en la Colonia ni en la República, los gobiernos han querido enfrentar otras verdades que reponían al habitante de esta tierra. El lema de Chile, salvo las excepciones mínimas de los ricos señores e idólatras, no llevó la posibilidad de vivir para el mar. Razones climáticas, geográficas y sociales conspiraron para que los chilenos actuáramos así y no de otra manera. Esto que jamás sirvió en la libertad lucha más dolorosa entre el sentir de un pueblo y la realidad marítima a que lo abocaba el destino y la propia necesidad de perdurar".

Tal vez una parte grande de Benjamín Subercaseaux en "Tierra de Océano": "Los pueblos perduran en tanto en la medida en que se inclinan a las evidencias de sus determinantes geográficas e históricas, para que éstas les permitan subsistir con éxito y con honor".

Jacobo Díaz lo agrega: "Mares peligrosos, pero bellos, ricos, imponentes son los mares. Poda la pesca y la majestad del agua salada está en Chile, desde el exótico oasis tropical de Arica hasta el raro glacial de la Antártida. Los grandes monstruos surran con orden, la ballena azul, la orca, el tiburón, la almeja, los monstruos de las mareas más refinadas van nadando cerca de la costa o se pegan a las rocas, el coragón, la corvina, la luna, la ostra, el erizo, el lomo... Todos los barcos vienen con sus rodas entre más inquietas, desde el fantasmal "Calaucho" hasta el modernísimo crucero. Todas las gaviotas y las leyendas del mar son patrimonio nuestro".

Y por eso, de una manera u de otra, cada uno de nosotros siente que la ola de los mares chilenos le golpea el corazón".

Necesita entonces un mensaje del océano en poesía. Cognoscere magisterio y sentimientos fraternos que trae el soberano y maravilloso mar chileno, porque entre sus entrañas ocultas

Tierra de Océanos [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tierra de Océanos [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa